



Miércoles 05 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Cámara de la Industria de la Construcción felicita a Sheinbaum por su "histórico triunfo"

(2024-06-04, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** emitió un mensaje para felicitar a la doctora Claudia Sheinbaum por su triunfo en las elecciones de este 2024, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) diera a conocer los resultados preliminares. A través de un breve comunicado, la organización del sector privado expresó su reconocimiento a la ciudadanía por su participación madura en las votaciones. “Felicitamos, en especial, a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, por su histórica victoria y le reiteramos nuestra plena disposición para colaborar con su gobierno en favor del desarrollo de México”, se lee en el escrito firmado por **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**.

CONSTRUCCIÓN

Sobrerreacción en mercados: analistas; en breve, el peso recuperará terreno

(2024-06-05, Braulio Carbajal, La Jornada, . 18)

La depreciación del tipo de cambio se explica netamente por la sobrerreacción de los mercados antes el triunfo de Morena en la configuración del Congreso; no obstante, en poco tiempo volverán a reconocer las fortalezas del peso, mismas que lo han llevado a apreciarse en 2023 y al inicio de este año, coincidieron especialistas. Por otro lado, entre los retos del siguiente gobierno, coincidieron los tres analistas, está la deuda pública, toda vez que, señalaron, México no puede continuar con un déficit superior al 5 por ciento del PIB, por lo que urge un anuncio claro para su reducción gradual y no de un año a otro; además, es urgente poner en marcha una reforma operativa y financiera en Pemex, fortalecer los ingresos públicos con una reforma para incrementar los ingresos desarrollar infraestructura estratégica para aprovechar mejor el fenómeno del nearshoring.

Avanza Inversión Fija Bruta 0.8% en marzo

(2024-06-05, Daniela Gómez, La Razón de México, . 19)

La Inversión Fija Bruta (IFB) tuvo un desempeño favorable durante marzo, luego de que en ese mes creció 0,8 por ciento frente a febrero, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según los resultados del Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF) -que permiten conocer el comportamiento del financiamiento en el corto plazo- crecimiento de la inversión fija fue impulsado por el dinamismo de los sectores de construcción y maquinaria y equipo nacional. Por tipo de bien y de comprador, la inversión pública en construcción tuvo mayor financiamiento que la privada, pues hasta marzo la primera creció 10.8 por ciento; mientras que el gasto de los privados fue de 9.2 por ciento. En tanto, la maquinaria y equipo -de origen nacional e importado- registró un avance del 0.5 por ciento entre febrero y marzo; dentro de este componente la inversión fija bruta del Equipo de transporte creció 4.9 por ciento. Por su parte, la fabricada en México también incrementó 2.0 por ciento en el periodo de referencia.

Propuesta de reforma para Infonavit.

(2024-06-05, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha propuesto una reforma para permitir que Infonavit, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, construya viviendas en zonas de alta demanda, incluso en zonas exclusivas como la Condesa en la Ciudad de México. La propuesta ha sido bien recibida por algunos, quienes ven en ella la oportunidad de mejorar la calidad de vida de los trabajadores y reducir la desigualdad en materia de vivienda. Sin embargo, también ha generado algunas críticas, ya que algunos argumentan que introducir viviendas más asequibles en áreas exclusivas podría afectar el valor de las propiedades existentes.

RELEVANTES NACIONALES

Perfilan al Verde de segunda fuerza

(2024-06-05, Martha Martínez, Reforma, . 1)

El Partido Verde (PVEM) aumentó su número de curules y escaños en el Congreso, convirtiéndose en la segunda fuerza parlamentaria en la Cámara de Diputados y aumentando su presupuesto. Además, el PVEM obtuvo triunfos en alianza con Morena y PT en varios estados. Sin embargo, el partido ha estado envuelto en escándalos y acusaciones de corrupción a lo largo de su historia.

Economía y migración, retos para gobierno de Sheinbaum

(2024-06-05, Leonor Flores, El Universal, . 1,23)

El próximo gobierno de Claudia Sheinbaum en México enfrentará desafíos económicos, como la reducción del déficit fiscal y la necesidad de recortar el gasto de manera significativa. Además, tendrá que lidiar con políticas migratorias más duras por parte de Estados Unidos, independientemente de quien sea el presidente. Expertos advierten que cumplir con la reducción del déficit sin una reforma fiscal será difícil y podría generar una recesión.

Hacienda garantiza disciplina financiera

(2024-06-05, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,4)

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda de México, se comprometió a mantener la disciplina financiera, respetar el Estado de derecho, la autonomía del Banco de México y reducir el nivel de deuda. En una llamada a inversionistas, aseguró que trabajará en la reducción del endeudamiento hasta niveles sostenibles en el mediano plazo. También afirmó que se buscará estrechar la colaboración con Pemex y facilitar la inversión privada nacional y extranjera.

Lanza la 4T plan para frenar nerviosismo en bolsa y caída del peso

(2024-06-05, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,16)

La virtual ganadora de la elección presidencial, Claudia Sheinbaum, se reunió con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para mantener la línea económica del gobierno actual. En la reunión, se discutió sobre los pilares para frenar la inquietud de los mercados y se hizo énfasis en la reducción de la deuda, el respeto al Banco de México y el apoyo a Pemex. La continuidad de Ramírez de la O en Hacienda fue bien recibida por la comunidad financiera global.

Endurece Biden la política de asilo

(2024-06-05, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1,24)

El presidente Joe Biden emitió una orden ejecutiva para endurecer la política de asilo en Estados Unidos, con el objetivo de disuadir a los migrantes indocumentados de llegar a la frontera con

México. La orden establece que a casi todos los inmigrantes que intenten cruzar la frontera sin ingresar por los puntos oficiales se les negará el derecho de solicitar asilo, con algunas excepciones. La medida ha sido criticada por violar el derecho al asilo y por ser una versión de las políticas antimigrantes impulsadas por el expresidente Donald Trump.

De la Fuente, jefe de la transición

(2024-06-05, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

La virtual Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, designó a Juan Ramón de la Fuente como coordinador de los trabajos de transición con la administración saliente. De la Fuente fue designado previamente como coordinador de los Diálogos por la Transformación durante el proceso electoral. La transición tendrá una duración de tres meses, con la toma de protesta de Sheinbaum programada para el 1 de octubre.

El pueblo avaló con su voto las reformas

(2024-06-05, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 1,4)

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, considera que la victoria de Claudia Sheinbaum y la mayoría calificada obtenida por su partido en las elecciones del domingo son un respaldo del pueblo mexicano a las reformas propuestas por Sheinbaum. Delgado asegura que no habrá abusos por parte de Morena en el Legislativo y que utilizarán su mayoría para impulsar reformas en favor del pueblo. A pesar de la caída en los mercados financieros, Delgado confía en que una vez que se conozcan las acciones de Sheinbaum, volverá la tranquilidad y se fortalecerá la confianza.

Promete Ramírez de la O mantener disciplina fiscal y reducir déficit

(2024-06-05, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, emitió un mensaje a inversionistas para calmar la volatilidad en los mercados tras las elecciones. Se comprometió a disminuir el déficit y mantener la disciplina fiscal, así como a respetar la autonomía del Banco de México y el Estado de derecho. Sin embargo, los inversionistas siguen preocupados por las reformas propuestas por el presidente López Obrador y su impacto en los mercados.

Tras la tormenta, bolsas y tipo de cambio se toman un respiro

(2024-06-05, Fernanda Martínez, El Economista, . 1,4)

El peso mexicano se depreció nuevamente frente al dólar, cerrando en su nivel más alto del año. Los inversores están preocupados por la posibilidad de que el partido en el poder obtenga una mayoría calificada en el Congreso de la Unión, lo que podría llevar a cambios en la política económica del país. A pesar de esto, las bolsas de valores de México repuntaron más de un 3% después de las fuertes pérdidas registradas el día anterior.

Ganan votos nulos a PRD por casi 2 a 1

(2024-06-05, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está en riesgo de perder su registro debido a los bajos resultados obtenidos en las elecciones presidenciales, para el Senado y para diputados. Los votos nulos en todas estas elecciones fueron mayores a los obtenidos por el PRD. El presidente del partido, Jesús Zambrano, acusó inconsistencias en el escrutinio y la aritmética del Instituto Nacional Electoral (INE) y afirmó que el triunfo de Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta de México, es ilegítimo.

Resaca electoral: El resquebrajamiento de la oposición

(2024-06-05, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)

La derrota aplastante de los partidos PAN, PRI y PRD a manos de Morena pone en duda la alianza opositora y amenaza la existencia de estos partidos políticos. La coalición no logró frenar el avance de Morena, que ahora gobierna en la mayoría del país. Los resultados electorales han generado un cisma al interior de los partidos opositores y se plantea la necesidad de una reestructuración profunda.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex pide diálogo y estado de derecho para la serenidad en mercados

(2024-06-05, Redacción, El Debate SIN (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hizo un llamado a fortalecer el Estado de Derecho y garantizar la seguridad jurídica como pilares fundamentales para el crecimiento económico sostenible. En un comunicado oficial, Coparmex resaltó que la transmisión de un mensaje claro y coherente es elemental para brindar certidumbre a los mercados y al mundo en general. Se destacó la importancia de la preservación del Estado de Derecho para la estabilidad económica, así como el respeto a los contratos y la independencia del sistema judicial. La autonomía del Banco de México fue resaltada como un elemento crucial para garantizar la estabilidad de precios y proporcionar certidumbre a los mercados.

Contrapesos, clave para el país: Coparmex

(2024-06-05, Ivette Saldaña, El Universal, . 23)

“No es bueno para la democracia que no haya contrapesos, por eso preocupa la mayoría calificada [en el Congreso de la Unión], que se pueda cambiar la Constitución sin una discusión. No es el escenario ideal, lo que se espera es que haya diálogo”, dijo en entrevista con EL UNIVERSAL el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora. Para Medina Mora, la mayoría da pie a la inquietud de que se puedan aprobar en septiembre próximo las 18 reformas constitucionales que planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre todo las que involucran al Instituto Nacional Electoral (INE), a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) e Infonavit.

[El Universal \(sitio\)](#), [El Porvenir NL \(sitio\)](#), [Periódico Contacto TAMP \(Sitio\)](#).

Diálogo y Estado de Derecho, pide Coparmex a Sheinbaum

(2024-06-05, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), reconoció la participación ciudadana que se registró el pasado 2 de junio a nivel nacional, felicitó a la virtual Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, y a todos los candidatos y candidatas que ganaron y los convocó a trabajar a favor de un México con Desarrollo Inclusivo a partir de un diálogo abierto y propositivo, en el que nadie se quede fuera.

Coparmex felicita a Claudia Sheinbaum

(2024-06-05, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

El arribo de una mujer a la Presidencia es un acontecimiento histórico y debe abonar a la consolidación de nuestra democracia, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), tras felicitar a Claudia Sheinbaum como la virtual ganadora de la primera

magistratura y reconocer la participación ciudadana que se registró el pasado 2 de junio a nivel nacional. Señaló que la prioridad del sindicato patronal, que encabeza José Medina Mora, es lograr la cohesión social y la reconciliación; por lo que convoca al gobierno vir tualmente electo a trabajar para y con todos los mexicanos.

En entrevista Octavio de la Torre, Presidente de la Concanaco SERVYTUR, habló de la relación de puentes que debe existir con el nuevo gobierno.

(2024-06-04, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Octavio de la Torre, Presidente de la Concanaco SERVYTUR, mencionó que se dará seguimiento a las propuestas de Claudia Sheinbaum y se trabajará en cada una de las entidades. El Estado de Derecho, el fortalecimiento de la Propiedad privada, la mejora regulatoria, el desarrollo de capital humano, la seguridad social y la salud, son temas en los que se trabajan con propuestas para la próxima administración. Además la Comisión Binacional de Cámaras realiza temas de infraestructura energética, hídrica y de inversión extranjera.

Diálogo y pluralidad pidió Coparmex a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta de México.

(2024-06-04, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha felicitado a Claudia Sheinbaum por ser la virtual ganadora de la presidencia, instando a trabajar por la reconciliación, cohesión social y reconocimiento de la pluralidad una vez concluido el periodo electoral. Mediante un comunicado, la Coparmex ha instado a todos los candidatos ganadores a trabajar a favor de un México con desarrollo inclusivo, promoviendo un diálogo abierto y propositivo en el que nadie se quede fuera.

En marcha nuevos lineamientos para la operación de ciclotaxis en el Centro Histórico

(2024-06-04, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Secretaría de Movilidad (Semovi) publicó en la Gaceta Oficial el aviso que establece los lineamientos para la operación del servicio de transporte de pasajeros público en ciclotaxis en el Centro Histórico de la capital. De acuerdo con Semovi, el principal objetivo de estos lineamientos es fortalecer la movilidad en el Centro Histórico, garantizando una mejor operación de los ciclotaxis, que son una opción de transporte esencial en esta área. La regulación se enfoca en la correcta circulación y uso de las vialidades, así como en el mantenimiento adecuado de las unidades y el bienestar de los usuarios. Es importante mencionar que estos lineamientos fueron elaborados y acordados en coordinación con organizaciones, representantes y operadores de ciclotaxis que operan en el Centro Histórico de la Ciudad de México. Esta colaboración asegura que las reglas sean prácticas y beneficiosas para todos los involucrados.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Historias de NegoCEOs // ¿El jefe de Gabinete y canciller?

(2024-06-05, Mario Maldonado, El Universal, . 14)

Juan Ramón de la Fuente, exrector de la UNAM, se ha convertido en un asesor cercano de Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México. De la Fuente, quien se identifica con Sheinbaum por su formación médica y científica, ha sido designado para coordinar el equipo de transición entre el gobierno saliente y el entrante. Se espera que De la Fuente ocupe un puesto en el gabinete de Sheinbaum, posiblemente como canciller o jefe de Gabinete.

Jaque Mate // Claudia y los jueces

(2024-06-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente López Obrador ha propuesto una iniciativa para que jueces, magistrados y ministros sean electos por voto popular, lo que ha generado preocupación sobre la independencia del Poder Judicial. Esta propuesta, respaldada por la virtual Presidenta electa Claudia Sheinbaum, podría poner en riesgo la imparcialidad y la independencia de los jueces, ya que el proceso de selección estaría controlado por el partido dominante. La independencia judicial es fundamental para garantizar una adecuada impartición de justicia, y cualquier ley que se promulgue violando la Constitución se considera inconstitucional.

Veranda // Certeza jurídica seguridad para que viva el turismo

(2024-06-05, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)

Tras las elecciones presidenciales en México, los mercados reaccionaron con una devaluación del peso contra el dólar de 4.11% y el IPC de la Bolsa cayó 6.11%. El anuncio de que Rogelio Ramírez de la O, un economista respetado, hará el próximo Presupuesto de Egresos al ser ratificado titular de Hacienda, no ha calmado los temores de los inversionistas. La devaluación del peso puede beneficiar al turismo mexicano, ya que las empresas que hacen negocios con turistas internacionales ahora están ganando más en pesos.

Suma de Negocios // Una nueva era viejos retos

(2024-06-05, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)

El resultado electoral de 2024 muestra que el respaldo a López Obrador provino también de las clases medias, no sólo de los sectores que han recibido programas sociales y que lo apoyaron abrumadoramente, como lo evidencian los resultados de Chiapas, Guerrero y Oaxaca, que son de las entidades que más han recibido recursos sociales y en donde la ventaja de Morena fue de más de 50%. La segunda lección es que, a diferencia de la elección de 2018, en donde hubo voto diferenciado entre la Presidencia y las gubernaturas, ahora no fue tan distinto, y el partido en el poder sólo perdió las gubernaturas de Jalisco y Guanajuato.

Juegos de Poder // Un contrapeso implacable

(2024-06-05, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La concentración del poder, el famoso plan C, que se hizo realidad gracias al voto ciudadano, genera incertidumbre a los inversionistas. El Estado de derecho pelagra cuando un presidente puede cambiar a su antojo la Constitución. No hay nadie quien lo pare. Los contrapesos desaparecen. Si un día se levanta con las ganas de quitarle la autonomía al Banco de México, les ordena a los legisladores que reformen la Carta Magna para así hacerlo; la Suprema Corte de Justicia, también controlada por el Presidente, ya no tiene peso alguno para detener el acto de autoridad.

Sobre advertencia

(2024-06-05, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

La consolidación de una alianza con el PRI en Yucatán pasó por momentos de tensión debido a que, en palabras de Alito Moreno, mandamás del tricolor, el “gobernador estaba entregado a Morena nunca creyó “conveniente” que el PAN fuera en alianza con el tricolor. Al menos, eso publicamos hace 6 meses en esta colaboración semanal. Finalmente. Vila Dosal le dejó la decisión al hoy candidato perdedor, Renán Barrera, quien acepto “subir” al PRI en la coalición

que hizo con el Partido Nueva Alianza, bajo el liderazgo del yucateco Gaspar Quintal Ast les fue: hoy, ya todo es historia.

Cuenta Corriente // Economía mexicana, ¿en pausa!

(2024-06-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Indicador IMEF, Manufacturero y No Manufacturero, dos de los índices de difusión cuya elaboración cuenta con el apoyo técnico del Inegi, y se levanta con la realización de cinco preguntas entre más de 400-450 ejecutivos de finanzas de empresas ubicadas en 20 estados de la República Mexicana. El último indicador manufacturero apunta que el arranque de la economía mexicana en este 2024 ha sido lento y que persiste el bajo crecimiento, y aunque el no manufacturero se ubicó por arriba de 50 puntos, aún exhibe bajo dinamismo. O sea, la economía se encuentra “en pausa” desde hace ocho meses y no hay visos de que recupere bríos.

Bitácora del Director // Finanzas públicas: la continuidad

(2024-06-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Rogelio Ramírez de la O se convertirá en el quinto titular de Hacienda en seis décadas en ser ratificado en su posición por el presidente (Presidenta) entrante, de confirmarse lo que se ha dicho. Esto ha ocurrido anteriormente para transmitir tranquilidad a los mercados y mantener la estabilidad económica. Sin embargo, algunos economistas creen que el nuevo gobierno podría estar considerando reducir el déficit de manera gradual en lugar de repentina en 2025, lo que podría afectar la confianza de los mercados.

Activo Empresarial // Mensaje hacendario tranquiliza, pero falta el tema de las reformas

(2024-06-05, José Yuste, Excélsior, . 2)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, envió un mensaje a los mercados antes de la apertura de la bolsa, mostrando una transición ordenada entre el gobierno de López Obrador y el de Claudia Sheinbaum. En su mensaje, Ramírez de la O reiteró el compromiso de mantener finanzas sanas, respetar la autonomía del Banco de México y revisar la situación de Pemex. Sin embargo, el tema de las reformas constitucionales, que podrían generar incertidumbre en los mercados, aún no está resuelto.

Análisis Superior // El guante de Thanos

(2024-06-05, David Páramo, Excélsior, . 3)

La decisión de la mayoría de los mexicanos de conferir a Claudia Sheinbaum la Presidencia de la República y a Morena la mayoría calificada en el Congreso es vista con excesivo recelo por los mercados financieros. El Padre del Análisis Superior tiene la certeza que la Presidenta sabrá utilizar ese poder con prudencia. Como dicen sus seguidores, ella es una científica, una gran diferencia con el gobierno saliente. Desde la campaña, y ahora como ganadora de las elecciones ha reiterado que mantendrá autónomo al organismo que gobierna Victoria Rodríguez. También, que el lugar que dejará Irene Espinosa será ocupado por otra mujer.

Día con Día // Vuelta en U

(2024-06-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El autor reconoce la legitimidad democrática de las elecciones del 2 de junio, aunque no las comparte como el camino deseable para México. Considera que su generación ha experimentado un revés histórico, ya que durante décadas se dedicaron a controlar los poderes de la Presidencia del PRI. Sin embargo, la mayoría de los mexicanos ha votado por darle a la Presidencia más

poder legal y legítimo del que ha tenido nunca. El autor considera que esto puede llevar a mayores abusos y decisiones catastróficas tomadas desde la cúpula, sin consulta.

Duda Razonable // Biden haciendo un Trump

(2024-06-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

A pesar de ser declarado culpable en el primer juicio en su contra, Donald Trump ha logrado mantenerse en los medios y solidificar su base de seguidores, especialmente a través de su retórica sobre la migración. Los demócratas, incluido el presidente Biden, han adoptado posiciones más restrictivas en relación con la migración, lo que ha sido criticado por algunos como una estrategia para atraer votantes y no perder otros. Mientras tanto, el gobierno de México, bajo la presidencia de López Obrador, está en una posición complicada en relación con la migración y podría enfrentar desafíos adicionales con la próxima presidenta.

En Privado // La última carcajada legislativa de AMLO

(2024-06-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Los mercados reaccionaron en sentido contrario a la euforia oficial por el resultado electoral del domingo, pero no por la victoria de Claudia Sheinbaum sino por el último estertor de López Obrador y las 18 reformas constitucionales que envió al Congreso en febrero, que abarcan temas esenciales como la recomposición del Poder Judicial, la desaparición de organismos autónomos, el INE incluido y más, que busca lograr en sus últimos 30 días de gobierno. Eso, y la campaña lanzada para dar por hecho su mayoría calificada en el Congreso para sacar sus reformas, es lo que mete presión, reitero, no la arrolladora victoria de Sheinbaum.

La Quinta Transformación // El otro gran perdedor y por qué ganó Alessandra

(2024-06-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Ricardo Monreal, el senador de Morena, sufrió una derrota en las elecciones del pasado domingo, con la pérdida de la alcaldía Cuauhtémoc en la Ciudad de México. Monreal, quien había sido advertido de las consecuencias de su afrenta contra el primer círculo presidencial, movió su influencia para que su propio partido perdiera la mitad de las alcaldías de la CDMX. Su derrota tiene un tufillo de revancha, ya que en las elecciones de 2021 operó en contra de la ahora frustrada emecista, Sandra Cuevas, para evitar que ganara la morenista Dolores Padierna.

Corporativo // Cheque en blanco

(2024-06-05, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha tranquilizado a los organismos internacionales e inversionistas tras el triunfo del partido guinda en las elecciones federales. Ramírez de la O confirmó que el proyecto del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo se basa en la disciplina fiscal, la autonomía del Banco de México, el Estado de Derecho y la inversión privada. Sin embargo, la incertidumbre en el mercado bursátil y cambiario continúa, con el tipo de cambio escalando otro 1.2% y alcanzando los 17.88 pesos.

Estrictamente Personal // La ventana de septiembre

(2024-06-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Por segundo día consecutivo, los mercados reaccionaron negativamente ante las noticias de que la avalancha electoral de Morena el domingo le garantiza la mayoría calificada en el Congreso y prácticamente en el Senado, que temen lleve a la incertidumbre jurídica. El peso sufrió otra caída y cerró en Nueva York en 17.88 unidades por dólar. Sus pérdidas superaron las del lunes, que

desataron una volatilidad que no se veía en siete meses, preocupando a la Secretaría de Hacienda y al equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, por el inesperado nerviosismo en los mercados.

Coordenadas // ¿Por qué se dio el tsunami a favor de Claudia?

(2024-06-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Aunque digan que no, que ya lo esperaban, hasta los propios integrantes del equipo de Claudia Sheinbaum fueron sorprendidos por la ventaja que su candidata obtuvo en las elecciones del domingo pasado. La encuesta de salida levantada por EL FINANCIERO arroja algunas pistas del por qué de este tsunami que ha cambiado el entorno político del país. A mi juicio, los datos que arroja muestran que el hecho de que la oposición haya planteado esta elección como un virtual plebiscito respecto al gobierno de López Obrador fue determinante para el tamaño de la derrota.

La Gran Depresión // ¿Cómo se apaga el fuego en los mercados?

(2024-06-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

Para que realmente se pueda apagar el fuego en los mercados financieros tras los resultados electorales, en especial los legislativos del domingo pasado, hacen falta más que dos minutos de un discurso por videollamada donde se repitan las ya conocidas propuestas fiscales de la siguiente administración. Pueden los grandes operadores de los mercados financieros sentirse tranquilos con que Rogelio Ramírez de la O acepte quedarse “por tiempo indefinido” al frente de la Secretaría de Hacienda. Ojalá que ese anuncio vaya acompañado de la confirmación de la permanencia de Gabriel Yorio en la subsecretaría, porque cierra muy bien la pinza de un equipo que ya está familiarizado con las finanzas de este país.

Ricos y Poderosos // AMLO y Sheinbaum, ¿nueva ruta constitucional?

(2024-06-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

El pueblo de México votó, pintó de guinda el territorio nacional y extendió un cheque en blanco al Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y su sucesora, Claudia Sheinbaum. La virtual Presidenta de México, obtuvo 59.35% de los votos; su más cercana rival, la opositora Xóchitl Gálvez, consiguió 27,90% de los sufragios. Con una ruta perfectamente definida, que pasa por reformas a la Constitución, la persistencia del Jefe del Ejecutivo en el cumplimiento de sus objetivos y la coincidencia y respaldo de los mismos por parte de la virtual Presidenta de México, lo más probable es que ese enorme capital político, comience a ser utilizado, a partir del próximo periodo de sesiones en el Congreso de la Unión.

TREN MAYA

Exhiben corrosión en pilas que sostienen Tren Maya

(2024-06-04, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio),)

Activistas ambientales del movimiento #SélvamedelTren mostraron fotografías que evidencian que la alta salinidad del agua ya corroe las pilas de acero que deberán sostener el Tren Maya en su tramo 5 Playa del Carmen - Tulum. “Es el Tramo 5 Sur (Playa del Carmen Tulum), con 122 cuevas y cenotes afectados, y pendiente de inaugurar con estaciones alejadas de puntos urbanos y turísticos”. El espeleólogo Guillermo D. Christy cuestionó, también este 4 de junio, cómo se garantizará que estas pilas no fallen ante la falta de mantenimiento. “Tramo 5 sur, ya se observan dentro del acuífero una de las más de 15 pilas. La alta salinidad del agua ya corroe las camisetas

de acero. ¿Cómo se garantizará que estas pilas no fallen ante la falta de mantenimiento? ¿Cómo evitar que el suelo en donde apoyan se disuelva y falle?”, advirtió.

SEDENA dice que no hay jaguares entre los animales atropellados por el Tren Maya

(2024-06-04, Redacción, Serendipia (Sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) asegura que los animales atropellados por el Tren Maya solo han sido perros, borregos, cabras y vacas. Pero activistas y protectores ambientales han documentado las muertes en carretera de jaguares y ocelotes en los tramos pertenecientes a la construcción ferroviaria del Tren Maya desde septiembre de 2022, solo un mes después de que el proyecto cumbre de Andrés Manuel López Obrador iniciara con operativos de construcción.

Los costos del Tren Maya que no opera al 100 %.

(2024-06-04, Alejandra López, 150 MEGACABLE,)

El costo de los caprichos de la actual administración como el Tren Maya, cancelación del Aeropuerto de Texcoco; Aeropuerto Felipe Ángeles; avión que se rifó y no, Súper farmacia, compra de pipas de PEMEX en donde la Auditoría detectó irregularidades.

Hay oportunidad de planear los trenes de pasajeros: consultora

(2024-06-05, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26)

El reciente triunfo electoral de Claudia Sheinbaum permitirá dar continuidad al proyecto de reactivación en el corto plazo del servicio de trenes de pasajeros (inicialmente en vías del servicio de carga) iniciado este sexenio por el Presidente del Presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque en dos etapas y con la posibilidad de tener una buena planeación. El origen de la inversión puede ser compartido con los concesionarios de servicio de carga: Ferromex, Ferrosury, Canadian Pacific Kansas City de México (CPKCM), quienes elaboran estudios técnicos para su desarrollo. La primera fase con las rutas: México-Querétaro-León-Aguascalientes, México-Querétaro-Guadalajara, México-San Luis Potosí-Monterrey-Nuevo Laredo y México-Puebla-Veracruz. Y la segunda con: Manzanillo-Colima-Guadalajara-Irapuato, México-Querétaro-Guadalajara-Tepic-Mazatlán-Nogales y Aguascalientes-Chihuahua-Ciudad Juárez. "Después de su abandono por más de 25 años, se recuperó la vocación de transporte ferroviario de pasajeros gracias a los proyectos del Tren Maya y del Corredor Interoceánico. Es así como este gobierno impulsó el desarrollo ferroviario de pasajeros rompiendo con el paradigma del abandono del sector a partir de la privatización de los ferrocarriles a finales de los años 90", menciona el documento 100 pasos para la transformación, donde Sheinbaum estableció su propuesta de gobierno 2024-2030.

AIFA

Prevén autobuses eléctricos en rutas alimentadoras de trenes

(2024-06-05, Rebeca Jiménez, El Universal (sitio),)

La Secretaría de Movilidad del Estado de México analiza el uso de autobuses eléctricos e híbridos para cinco rutas alimentadoras del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y del Interurbano México-Toluca, cuya tarifa básica será de 12 pesos y el pago con tarjeta electrónica. Los dos primeros corredores de rutas alimentadoras estarán en el Valle de Toluca para llevar pasajeros al Tren Interurbano, y los otros tres van de municipios como Tultitlán,

Nextlalpan, Zumpango y Tultepec para los usuarios que busquen llegar a diversas estaciones del Tren Suburbano en su nuevo ramal al AIFA, explicó el titular de Movilidad estatal.

[El Heraldo de México.](#)

Piden "no crear trabas" a la aviación en México

(2024-06-05, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio),)

El director del Consejo Internacional de Aeropuertos (ACI), Luis Felipe de Oliveira, recomendó al gobierno electo de México "no crear trabas" en la aviación y por el contrario apoyar tanto a las aerolíneas como a los aeropuertos. El directivo también señaló que es indispensable que continúen las inversiones en infraestructura, sobre todo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) que en 2023 fue el más importante en cuanto a movilización de pasajeros en América Latina y el Caribe. De Oliveira apuntó también que el nuevo gobierno debe garantizar la accesibilidad hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), tanto terrestre como por tren de modo que en algún momento ayude a desahogar la demanda del AICM.

[Excélsior.](#)

Balance positivo, en la SICT

(2024-06-05, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 19)

Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se perfila a entregar un balance positivo al cierre del sexenio, en el que se invirtió en proyectos de infraestructura 407 mil 653 millones de pesos. Así, con importantes obras públicas en materia carretera, ferroviaria y aeroportuaria, y al término de la presente administración habrá sumado un total de 562 proyectos. Otras obras, que ya se concluyeron son los dos aeropuertos, de ellos, destacó el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Tren Suburbano al AIFA: ¿Qué estaciones conectarán con la base de Santa Lucía?

(2024-06-04, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Está por finalizar la obra que conectaría el Tren Suburbano que correría de Buenavista al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cuya terminal sería la base de Santa Lucía y estaría a pocos pasos de este medio de transporte público. Con este nuevo tren, los viajes podrán ir de Buenavista al AIFA, con el que se reducirán 40 minutos de traslado, sin necesidad de hacer transbordos y con trenes que estarán siguiendo un itinerario preestablecido, de acuerdo al flujo de vuelos que se realicen.

Se reportó la localización de los restos de un mamut.

(2024-06-04, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

Se reportó la localización de los restos de un mamut en inmediaciones del AIFA, esto en Nextlalpan, Estado de México, son restos que están siendo atendidos por las autoridades.

REFINERÍA DOS BOCAS

Aguas Profundas // Chemiservis y los olvidos en Dos Bocas

(2024-06-05, Luis Carriles, El Sol de México, . 1,14)

En la refinería de Dos Bocas andan urgidos porque les suelten 2 mil millones de pesos para hacer unos arreglitos urgentes y es que a la entonces secretaria de Energía, ROCÍO Nahle, se le olvidó construir el muelle para sacar subproductos y ahora andan con las prisas porque lo necesitan

para poder deshacerse del coque que se pueda producir en la refinería. Pemex está a un pasito de cumplir con su meta de basificación, y es que al cierre de mayo ya había otorgado la base a 28 mil trabajadores y solo están pendientes dos mil plazas más para alcanzar el objetivo.
@luiscarrujos

[Ovaciones, El Sol de México \(sitio\).](#)

Estos son los pendientes económicos que heredará Sheinbaum

(2024-06-04, Redacción, Noticias IMER (Sitio),)

Los principales pendientes en materia económica que heredará Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, se centran en impulsar el potencial de crecimiento de la economía mexicana, optimizar el gasto público y combatir la informalidad, coincidieron especialistas. Jesús Carrillo, director de Economía en el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), consideró que a México le hace falta inversión en infraestructura y talento para que las inversiones decidan instalarse en el país. Este último punto es especialmente relevante, ya que en 2022, más o menos se dejaron de recaudar casi 400 mil millones de pesos en el IEPS de combustibles, eso es más o menos en solo un año, es el equivalente de una refinería de Dos Bocas.

TRIADITOS

(2024-06-04, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

NO SIRVIÓ LA GUERRA SUCIA CONTRA NAHLE. De poco sirvió la guerra sucia que se desató en Veracruz en contra de la candidata oficial Rocío Nahle, ayer triunfo con un amplio margen y mantendrá de color guinda la entidad durante otro sexenio más. La ahora gobernadora electa le sacaron sus propiedades de más, decían, de 40 millones de peso, inmuebles den Nueva York, cuentas en paraísos fiscales y el no poder sacar adelante la Refinería de Dos Bocas. Nada de eso sirvió, los veracruzanos apostaron por la continuidad.

SICT

Probarán nuevo módulo espacial mexicano "EMIDSS-6" en misión de NASA

(2024-06-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), informa que el módulo espacial mexicano EMIDSS-6 ("Experimental Module for Iterative Design for Satellite Subsystems) se probará en una misión de la agencia espacial estadounidense (NASA, por sus siglas en inglés) este diciembre. El EMIDSS-6 coadyuvará al estudio del cambio climático, a fin de profundizar el conocimiento sobre el calentamiento global y aumentar la comprensión de su conexión con el aumento en frecuencia e intensidad de fenómenos hidrometeorológicos como huracanes, ante los que es necesario reforzar la construcción de nuestras capacidades en la región.

[NotiMX \(Sitio\), Línea Política MX \(sitio\).](#)

Evita multas: Transportistas siempre deben llevar su Certificado de Inspección Físico Mecánica

(2024-06-05, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha intensificado las revisiones de las unidades de carga y transporte de pasajeros con placas federales para obtener el Certificado de Inspección Físico Mecánica. Este documento acredita el funcionamiento óptimo de las unidades, para evitar accidentes. Circular sin estos documentos o portarlos sin vigencia,

implica una infracción para el transportista de 10 mil 857 pesos. Puede ser impuesta por agentes de la Guardia Nacional o por inspectores de la SICT, sin que esto implique traslado a un corralón.

SICT busca retomar cobro en Autopista del Sol.

(2024-06-05, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha solicitado reanudar el cobro en las casetas de la Autopista del Sol, después de más de siete meses desde el paso del huracán Otis. Sin embargo, Caminos y Puentes Federales (Capufe) ha rechazado esta petición, argumentando que continuará permitiendo el paso libre en estos tramos carreteros como medida de apoyo a la población.

Hacienda cargará Pemex; Gabinetología I y II

(2024-06-04, Redacción, Paco Zea (Sitio),)

Aquí se comentó hace 4 meses, Rogelio Ramírez de la O continuaría como secretario de hacienda del próximo sexenio en caso de que Claudia Sheinbaum resultase ganadora en la elección presidencial; al confirmarse ese triunfo, el primer mensaje enviado a un nervioso sector financiero fue acerca del carácter transexenal del mas alto funcionario del ramo económico... precisamente cuando un débil crecimiento económico se combina con las debilidades en las arcas públicas entre las que destacan un alto endeudamiento y el deterioro de Pemex que necesita encontrar fuentes de crédito para pagar hasta 10,500 millones de dólares entre 2025 y 2026 conforme advierte la firma S&P Global Ratings.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Claudia Sheinbaum; 5 propuestas clave de su campaña

(2024-06-05, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, la virtual ganadora de la Presidencia de México, recordó algunas propuestas que realizó durante su campaña electoral. Las cinco propuestas clave son: Economía, Seguridad, Corrupción, Salud y Gobernanza. Durante su campaña, aseguró que se mantendrá la austeridad republicana, no a los lujos entre los integrantes del Gobierno. Autonomía del Banco de México y el equilibrio razonable entre deuda y Producto Interno Bruto. La doctora aseguró que también se ampliará el acceso a los derechos del pueblo de México; a la educación, a la salud, a la vivienda, a la cultura. Dedicaremos por convicción el presupuesto público para garantizar todos los programas del Bienestar iniciados por el presidente Andrés Manuel López Obrador y también todos los programas a los que nos comprometimos.

La aviación ante un nuevo gobierno

(2024-06-04, Rosario Avilés, T21 (Sitio),)

La creciente industria aeroespacial es también una oportunidad para darle a muchos aeropuertos -que hoy están casi desiertos-, una vocación que sirva al país y a las regiones donde están ubicados, para crear empleos y promover la investigación y el desarrollo de tecnologías asociadas a esta industria tan floreciente en el mundo. El asunto es que el tema estuvo casi ausente de las propuestas de campaña, lo cual no significa que esté fuera de los programas de

gobierno, puesto que este sexenio se tomaron decisiones que obligan a continuar proyectos (o a cancelarlos, si se quiere) pero que involucran a las fuerzas armadas, como la Sedena y la Fuerza Aérea, por un lado, y la Marina, por el otro. Estos brazos serán cabeza de sendos grupos aeroportuarios que, por lo pronto, necesitan terminar de conformarse y requieren también recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2025.

REFORMA ENERGÉTICA

Estrictamente Personal // La ventana de septiembre

(2024-06-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Por segundo día consecutivo, los mercados reaccionaron negativamente ante las noticias de que la avalancha electoral de Morena el domingo le garantiza la mayoría calificada en el Congreso y prácticamente en el Senado, que temen lleve a la incertidumbre jurídica. El peso sufrió otra caída y cerró en Nueva York en 17.88 unidades por dólar. Sus pérdidas superaron las del lunes, que desataron una volatilidad que no se veía en siete meses, preocupando a la Secretaría de Hacienda y al equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, por el inesperado nerviosismo en los mercados. “Tienen un muy importante mandato. ¿Lo van a usar para resolver algunos de los temas más importantes como lo fiscal y la reforma energética? O se enfocarán en otras prioridades que no son consideradas positivas para los mercados”.

El triunfo de Claudia Sheinbaum y los mercados financieros: ruido y señales

(2024-06-05, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

Frente a las reformas constitucionales presentadas por AMLO, como la reforma energética y en especial, la reforma al poder judicial, Claudia tiene ya un importante rol que jugar para evitar que el ruido político alrededor de su posible aprobación sin que medie ningún tipo de discusión entre los distintos actores de la vida política y económica del país, genere inestabilidad que, entre otros, afecte a los mercados financieros, que son factor clave para que fluya la indispensable inversión que requiere la nueva administración para implementar sus planes y proyectos, sobre todo para fondar sus programas sociales y lograr la consolidación fiscal.

Sheinbaum manda señal de estabilidad con Ramírez de la O

(2024-06-04, José Yuste, Dinero en Imagen (Sitio),)

Ramírez de la O ha insistido en que el déficit fiscal va a reducirse a la mitad, pasando de 6 a 3% del PIB, tan sólo al dejar de financiar las obras icónicas del presidente López Obrador, a las que se les echó la culpa del enorme déficit fiscal para terminarlas. Hasta ahí el efecto Sheinbaum, quien se vio responsable y mandó buenas señales al mercado. El problema vino en la madrugada del domingo, cuando el INE fue avanzando en su conteo rápido y dio a conocer la nueva composición del Congreso: Morena ganó la mayoría calificada con sus aliados. Morena podría ir por su plan C, que quería el presidente López Obrador. Se trata de reformas constitucionales en el Poder Judicial, en el INE, en energía, etcétera. Esto no fue bien asimilado por los inversionistas y mercados. Imagínese, tan sólo de bote pronto, con la reforma al Poder Judicial, el temor de los inversionistas es claro: no poder defender en tribunales sus inversiones. Con la reforma energética se haría realidad y con mandato constitucional la Ley de la Industria Eléctrica, donde la CFE tendría prioridad sobre cualquier energía renovable.

Cofece autoriza compra de filial de PetroBal a Grupo Carso

(2024-06-04, Redacción, Oportimes (Sitio),)

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) autorizó la compra de una filial de PetroBal por parte de Grupo Carso por 530 millones de dólares. PetroBal es una filial de Grupo Bal que, a su vez, tiene empresas relacionadas con los seguros, el petróleo, la minería, los servicios financieros, la atención médica y las tiendas departamentales, entre otras. Los campos petroleros de Ichalkil y Pokoch se localizan frente a las costas de Campeche, México. La reforma energética esbozó un proceso de múltiples rondas para abrir el sector petrolero y petroquímico de México a la licitación y participación públicas.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Alcaldías CDMX: Así se repartirá el poder

(2024-06-04, Luis Ramos Chavero, La Silla Rota (sitio),)

La coalición Morena y sus aliados han ganado al menos 11 alcaldías en la Ciudad de México en las elecciones de 2024, reconfigurando el mapa político de la ciudad. La oposición solo se quedará con el poder en 5 alcaldías. Las alcaldías de Morena, PT y PVEM gobernarán a cerca de 6 millones 983,304 ciudadanos de la CDMX, de acuerdo a datos del Censo de Población y Vivienda 2020, realizado por el Inegi. Esta cifra es más del triple que la población que gobernará la oposición acumularía con sus 5 alcaldías, de confirmarse su triunfo, pues serían solo 2 millones 226,640 ciudadanos. Las alcaldías de Morena, con el doble de presupuesto, tienen amplias atribuciones en áreas como obra pública, desarrollo urbano, servicios públicos, movilidad, y rendición de cuentas, así como la capacidad de presentar iniciativas de ley.

PRECANDIDATOS

Presidenciables gastan mil 161 mdp en campañas

(2024-06-05, Otilia Carvajal, El Universal (sitio),)

Para su campaña en busca de la presidencia, Claudia Sheinbaum (Morena, PT y PVEM), Xóchitl Gálvez (PAN, PRI y PRD), y Jorge Álvarez Máynez (MC), gastaron, de forma preliminar, mil 161 millones 325 mil 492 pesos, principalmente en propaganda con la que inundaron las calles del país y las redes sociales. La candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, encabeza la lista de gastos de campaña con 504 millones 519 mil 910 pesos, pese a que en la elección sólo alcanzó un distante segundo lugar con 27.9% de los votos. Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de Morena y virtual ganadora de la Presidencia de México, utilizó 331 millones 296 mil 625 pesos durante su campaña, en la que obtuvo al menos 33 millones de votos.

DELEGACIONES CMIC

Onda de calor en Puebla: estas son las medidas que aplica la industria de la construcción

(2024-06-05, Verónica López, Milenio (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gustavo Vargas Constantini, destacó que las temperaturas extremas que se registran en el estado representan un reto, toda vez que este fenómeno puede impactar en la productividad de las empresas. Comentó que la construcción es una de las industrias donde los trabajadores están más expuestos a las variaciones del clima, de ahí que se ha recomendado a las empresas proporcionar los elementos necesarios para proteger la salud de los colaboradores. Frente a la tercera onda de calor que ha generado temperaturas de entre 40 a 45 grados en diferentes puntos del estado, el representante de las empresas constructoras destacó que se han implementado

medidas como la instalación de espacios para que los trabajadores puedan hidratarse, así como tomar en cuenta los periodos de trabajo para evitar las horas pico de calor.

[MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#),

Resumen Final Imagen

(2024-06-04, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

* **CMIC** en Nuevo León prevé en que habrá diálogos con las industrias, esto en el próximo sexenio.

Pide IP a Sheinbaum diálogo y ofrece apoyo

(2024-06-04, Metro/Staff, Agencia Reforma, Luces del Siglo QROO (sitio),)

Tras darse a conocer que Claudia Sheinbaum es la virtual ganadora de la Presidencia en México, diversos organismos empresariales le pidieron un diálogo constante y le ofrecieron colaborar con su Gobierno. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) también ofrecieron a trabajar de manera conjunta con el Gobierno.

Inversión histórica en carreteras estatales: Gobierno de Maru Campos destinará 3 mil mdp

(2024-06-05, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas del Gobierno del Estado trabaja en la rehabilitación, mantenimiento y reconstrucción de los 4 mil 500 kilómetros de red carretera estatal ubicada en todo el estado de Chihuahua, así como en importantes proyectos de infraestructura carretera, en donde se invierte una cantidad histórica de 3 mil millones de pesos. Jorge Chánez, titular de la dependencia, destacó que la inversión se divide en sectores de Reconstrucción y Conservación, así como en Mantenimiento Periódico, sin embargo, añadió que esa inversión histórica, considera también otras acciones y no sólo el que se realiza en los tramos carreteros estatales. Jorge Chanez resaltó que también la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha puesto su grano de arena mediante la donación de más 100 metros cúbicos de mezcla asfáltica en caliente, las cuales son aplicadas por cuatro cuadrillas de la Scop que atienden la carretera rumbo a Juárez.

Va inversión histórica en carreteras estatales

(2024-06-05, Fernando Reyes, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 1,5)

El Gobierno del Estado de Chihuahua destinará una inversión histórica de 3 mil millones de pesos para la rehabilitación, reconstrucción y mantenimiento de los 4 mil 500 kilómetros de red carretera estatal ubicada en todo el estado. Esta inversión, que se ha priorizado para mejorar la conectividad carretera en la región, es independiente al mantenimiento que la administración estatal hace en los sectores que le competen a la Federación. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha donado más de 100 metros cúbicos de mezcla asfáltica en caliente para las obras.

Robo de maquinaria cuesta 2% de las obras

(2024-06-05, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

El robo de maquinaria ligera en Querétaro costaría hasta el 2% del costo de las obras en el estado, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Transformación (**CMIC**),

Oscar Hale. “Estaría impactando el 1.5% y el 2% de presupuesto y gasto de la obra”, aseguró. Indicó que dialogan con las autoridades estatales y municipales sobre estrategias para prevenir los robos de maquinaria ligera en la entidad. Recalcó que no se han registrado incidencias en robo de maquinaria pesada en la industria de la construcción en Querétaro.

"Un cambio positivo", esperan empresarios potosinos con Sheinbaum

(2024-06-05, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio),)

Desde el sector empresarial se espera un cambio positivo, así como trabajo conjunto para que mejoren las cosas en el país, derivado de las elecciones celebradas este 2 de junio, que arrojan como virtual ganadora a Claudia Sheinbaum Pardo. Por separado, Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, indicó que si bien aún está pendiente el tema de una posible impugnación a los resultados, es necesario buscar la forma de trabajar en conjunto con la próxima administración federal en beneficio de todo México, “es lo que estaremos buscando”.

CMIC pide a Sheinbaum cumplir promesa de reparación a carreteras en Chihuahua

(2024-06-04, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez, ha instado a Claudia Sheinbaum, recientemente electa presidenta de México, a cumplir su promesa de reparar las carreteras en Chihuahua. El sector constructor ha señalado que se necesitan 10 mil millones de pesos para la adecuación de tramos carreteros importantes en el estado.

La Laguna, el próximo polo de desarrollo con el nearshoring; ¿qué necesidades hay en parques industriales?

(2024-06-04, Ángel Chávez Mancilla, Players Of Life COAH (sitio),)

Jorge Reyes, presidente de COPARMEX Laguna y también del Consejo Coordinador Empresarial en la misma región, junto a Donato Gutiérrez, titular de la delegación Laguna de **CMIC**, coincidieron en que la oportunidad de un desarrollo acelerado está próxima, por lo que es necesario apuntalar los trabajos en conjunto con el Gobierno. En ese contexto, dijo Donato Gutiérrez, “nosotros vamos a ser el próximo polo de desarrollo en el norte del país, de eso estoy seguro, pero, para eso, tenemos que estar preparados con infraestructura, con seguridad, invirtiéndole en las naves industriales de parte de la Iniciativa Privada”.